
Vowels

Sound Spelling Examples

/a/ a, à, â Madame, là-bas, théâtre

/i/ i, î

y (initial, final, or between

consonants)

visite, Nice, dîne

Yves, Guy, style

/u/ ou, où, oû Toulouse, où, août

/y/ u, û tu, Luc, sûr

/o/ o (final or before silent

consonant)

au, eau

ô

piano, idiot, Margot

jaune, Claude, beau
hôtel, drôle, Côte d’Ivoire

/ɔ/ O

au

Monique, Noël, jolie

Paul, restaurant, Laure

/e/ É

e (before silent final z, t, r)

ai (final or before final silent

consonant)

Dédé, Québec, télé

chez, et, Roger

j’ai, mai, japonais

/ɛ/ è

Ei

ê

e (before two consonants)

e (before pronounced final

consonant)

ai (before pronounced final

consonant)

Michèle, Ève, père

seize, neige, Tour Eiffel

tête, être, Viêt-nam

elle, Pierre, Annette

Michel, avec, cher

française, aime, Maine

/ə/ e (final or before single

consonant)

je, Denise, venir

/ø/ eu, oeu

eu (before final se)

deux, Mathieu, euro, oeufs

nerveuse, généreuse, sérieuse



/œ/ eu, oeu (before final

pronounced consonant except

/z/)

heure, neuf, Lesieur, soeur,

coeur, oeuf

Sound Spelling Examples

/α̃ / an, am

en, em

France, quand, lampe

Henri, pendant, décembre

/ɔ̃ / on, om non, Simon, bombe

/ɛ ̃/ in, im

yn, ym

ain, aim

(o) + in

(i) + en

un, um

Martin, invite, impossible

syndicat, sympathique,

Olympique

Alain, américain, faim

loin, moins, point

bien, Julien, viens

un, Lebrun, parfum

/œ̃ / un, um un, Lebrun, parfum

Semi-Vowels

Sound Spelling Examples

/j/ i, y  (before vowel sound)

-il, -ill (after vowel sound)

bien, piano, Lyon

oeil, travaille, Marseille



/ɥ/ u  (before vowel sound) lui, Suisse, juillet

/w/ ou  (before vowel sound) oui, Louis, jouer

/wa/ oi, oî, oy  (before vowel) voici, Benoît, voyage

Consonants

Sound Spelling Examples

b/ b Barbara, banane, Belgique

/k/ c  (before a, o, u,or consonant)

ch(r)

qu, q (final)

k

casque, cuisine, classe

Christine, Christian, Christophe

Québec, qu’est-ce que, cinq

kilo, Kiki, ketchup

/ʃ/ ch Charles, blanche, chez

/d/ d Didier, dans, médecin

/f/ f

ph

Félix, franc, neuf

Philippe, téléphone, photo

/g/ g (before a, o, u, or consonant) Gabriel, gorge, légumes, gris



gu (before e, i, y) vague, Guillaume, Guy

/ɲ/ gn mignon, champagne, Allemagne

/ʒ/ j

g (before e, i, y)

ge (before a, o, u)

je, Jérôme, jaune

rouge, Gigi, gymnastique

orangeade, Georges, nageur

/l/ l, ll Lise, elle, cheval

/m/ m Maman, moi, tomate

/n/ n banane, Nancy, nous

/p/ p peu, Papa, Pierre

/r/ r, rr arrive, rentre, Paris

/s/ c (before e, i, y)

ç (before a, o, u)

s (initial or before consonant)

ss  (between vowels)

t (before i + vowel)

x

ce, Cécile, Nancy

ça, garçon, déçu

sac, Sophie, reste

boisson, dessert, Suisse

attention, natation

dix, six, soixante



/t/ t

th

trop, télé, Tours

Thérèse, thé, Marthe

/v/ v Viviane, vous, nouveau

/gz/ x examen, exemple, exact

/ks/
x

Max, Mexique, excellent

/z/ s (between vowels)

z

désert, télévision, Louise

Suzanne, zut, zéro


